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Abstract (en)
Known smoke charges, as have been previously used in military exercises and actions, are toxic and furthermore impair plant growth. A smoke-
generating incendiary composition based on a nitrate-containing oxidant and moistened carbon granules which bind in a polar manner to the oxidant
is environmentally compatible even if it burns incompletely or not at all. The production process for this type of smoke charge is based on separate
preparation of the oxidant and the reducing agent and on mixing and pressing them together to form pellets. A preferred use of the smoke charges is
in munition bodies having launcher charges (propellant charges). <IMAGE>

Abstract (de)
Bekannte Nebelsätze, wie sie bisher bei militärischen Übungen und Einsätzen verwendet werden, sind toxisch und beeinträchtigen zudem das
Pflanzenwachstum. Ein nebelerzeugender Brandsatz auf der Basis eines nitrathaltigen Oxidationsmittels und befeuchteten Kohlenstoffkörnern,
welche das Oxidationsmittel polar binden, ist umweltverträglich, selbst dann, wenn dieser unvollständig oder gar nicht verbrennt. Das
Herstellungsverfahren für diese Art Nebelsätze beruht auf der getrennten Aufbereitung des Oxidations- und des Reduktionsmittels sowie auf deren
gemeinsamen Mischen und Verpressen zu Pellets. Eine bevorzugte Verwendung der Nebelsätze ist in Munitionskörpern mit Schleuderladungen zu
sehen. <IMAGE>
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